

Faszinierende Themeninseln zum 50. Geburtstag der Higa

TEXT UND BILD: WALTER SCHMID

Die Higa feiert in diesem Jahr das 50. Jubiläum. Mit einem speziellen Rückblick, verschiedenen Themeninseln, viel Musik, Unterhaltung, Kulinarik und natürlich dem Rundgang durch die riesige Produktpalette wird vom 19. bis 28. Mai der Higa-Geburtstag gefeiert.

Zwei schwergewichtige Themeninseln stehen im Zentrum der diesjährigen Higa. Die eine betrifft die zurückliegenden 50 Jahre der Handels-, Industrie- und Gewerbeausstellung. «Die Sonderschau», so Higa-Geschäftsführer Marco Engel, «wird kein langweiliger Abklatsch sein, sondern ein abwechslungsreicher und spannender Rückblick». So stehen vor grossformatigen Bildern von Higa-Messeständen aus dem Jahre 1957 die originalen Angebote von anno dazumal: Staubsauger, Waschmaschinen, Radio. Staunen werden die BesucherInnen auch beim Betrachten der «Ah-nengalerie». Sie zeigt auf Bildern geladene Gäste und Vip's bisheriger Eröffnungszeremonien. In einer Bar wird Churer Bier ausgetrennt. Calanda (Heineken), das Weinhaus Cottinelli, Landwing Spirituosen und Bernina Nähmaschinen sind übrigens jene vier Aussteller, die ununterbrochen 49 Mal an der Higa präsent waren – und es heuer auch wieder sind.



Das Higa-Team mit Ursula Casanova, Geschäftsführer Marco Engel, Urs Riederer und Marco Gujan.

Terra Rumantscha

Die grösste Sonderschau ist der Rumantschia gewidmet und heisst «Terra Rumantscha». Integriert sind die wichtigsten Institutionen aus Romanisch Graubünden, welche die Plattform nützen, um sich einer breiten Öffentlichkeit vorzustellen. Mit da-

bei sind u. a. die Ligia Rumantscha, die romanische Presse und das romanische Radio und Fernsehen. Einer der Höhepunkte findet am Sonntag 21. Mai, statt, wenn verschiedene romanische Chöre ihre Lieder vortragen.

Eine weitere Insel wird durch den Bündner Schwingerverband belegt und nennt sich «Hosenlupf und Co.». Nebst der Präsentation des Verbandes mit all seinen «Bösen» kann man auch selbst in die Hosen steigen und zum Schlugg ansetzen. Sicher machen das am Sonntag (28. Mai) die Jungs, die sich am Bubenschwingen wettkampfmässig messen werden.

Guinness-Rekord mit Maschen

Auf der Handwerker-Insel mit vorwiegend kunsthandwerklichen Demonstrationen und Präsentationen kommt es zu einem Versuch, ins Guinnessbuch der Rekorde aufgenommen zu werden. Eine Gruppe emsiger Frauen will

mit Wolle und Stricknadeln einen Chevrolet Matiz lückenlos mit rund einer halben Million Maschen «umlismen». Der umstrickte Chevi ist übrigens der 1. Preis des Hauptwettbewerbes, an dem man sich per SMS (higa an 9889) beteiligen kann.

Auch an der diesjährigen Higa wird auf der Bühne in den Abendstunden einiges los sein. Unter anderem gibts einen musikalisch Irischen Abend, eine Latino-Show, eine Schlagernacht, ein Event von high5 für das jüngere Publikum und verschiedene weitere Publikumsveranstaltungen.

Und last but not least: Natürlich wird auf dem Rundgang durch die Ausstellung in verschiedenen Restaurants unter der Ägide von Jan-Willem Munnikhuizen und an den Bars von Tom Leibundgut für das leibliche Wohl der Besucherinnen und Besucher gesorgt. Infos zur Higa 2006 unter www.higa.ch.



Stand der Firma Honegger an der Higa vor 50 Jahren.